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Aos vinte e seis dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois, às nove horas, reuniu-se 1 

ordinariamente o Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Comércio Exterior (COMEX) 2 

através de encontro virtual na plataforma Mconf. PARTICIPANTES: Prof. Dr. Ricardo Saraiva Frio 3 

(ICEAC), presidente do NDE; Prof. Dr. Jorge Alberto Orellana Aragon (ICEAC); Profª. Drª Juliana 4 

Plocharski Pedroso Rohde (ICEAC); Profª. Drª Lívia Madeira Triaca (ICEAC); Prof. Dr. Rafael Mesquita 5 

Pereira (ICEAC); e Prof. Dr. Ricardo Aguirre Leal (ICEAC). JUSTIFICARAM A AUSÊNCIA: Profª. Drª 6 

Gabriela de Moraes Kyrillos (FADIR); e Profª. Drª Pâmela Amado Tristão (ICEAC). PAUTA: 1) 7 

Aprovação das atas anteriores; 2) Recomposição das comissões executivas; 3) Avaliação das metas 8 

2022; 4) Avaliação docente pelo discente 2021 e 2022; 5) Ingresso e evasão; 6) Assuntos gerais. 9 

ASSUNTO 1: Aprovação das atas 07 e 08. O prof. Ricardo Saraiva Frio informou que as atas foram 10 

enviadas por e-mail. As atas foram aprovadas por unanimidade. ASSUNTO 2: Recomposição das 11 

comissões executivas. O prof. Ricardo Saraiva Frio informou que o professor Pedro Henrique Soares 12 

Leivas solicitou sair da comissão de eventos e compor a comissão de TCC. A solicitação foi aprovada. 13 

A profª. Lívia Madeira Triaca sugeriu que a profª. Juliana Plocharski Pedroso Rohde fosse indicada 14 

para a comissão de eventos. ASSUNTO 3: Avaliação das metas 2022. O prof. Ricardo Saraiva Frio 15 

elencou cada uma das metas do curso e os demais participantes auxiliaram indicando os resultados 16 

obtidos até o momento da reunião. ASSUNTO 4: Avaliação docente pelo discente 2021 e 2022. Com 17 

relação ao processo de avaliação docente pelo discente 2022, o prof. Ricardo Saraiva Frio reforçou 18 

a importância da avaliação docente e pediu que os docentes incentivem a participação dos alunos. 19 

O prof. Ricardo Saraiva Frio pontuou que os alunos do curso têm apresentado a maior participação 20 

dos cursos do campus e entre as maiores participações do ICEAC. Relativo ao processo de avaliação 21 

2021, o prof. Ricardo Saraiva Frio fez uma apresentação, comparando os resultados com os demais 22 

cursos do ICEAC e da FURG, indicando que, em linhas gerais, o curso de Comércio Exterior 23 

apresentou avaliação inferior ao ICEAC e superior a da FURG. Os profs. Rafael Mesquita Pereira e 24 

Ricardo Aguirre Leal questionaram sobre a discussão dos resultados com os alunos. O prof. Ricardo 25 

Saraiva Frio indicou que será realizado um encontro ainda no primeiro semestre. O prof. Jorge 26 

Alberto Orellana Aragon lembrou que os alunos estão passando por um processo de transição no 27 

ensino, em função da pandemia de COVID 19. ASSUNTO 5: Ingresso e evasão. O prof. Ricardo Saraiva 28 

Frio informou que foram disponibilizados os resultados da pesquisa realizada pela PROPLAD, 29 

referentes a pesquisa sobre ingresso e evasão na FURG. O prof. Ricardo Saraiva Frio informou que 30 

a PROGRAD discutiu os resultados com os coordenadores e sugeriu propostas de discussão e 31 

soluções nos cursos. Por fim, o prof. Ricardo Saraiva Frio indicou que a gestão superior iria visitar 32 

todas as unidades acadêmicas e campus da FURG para discutir essa questão. O prof. Rafael Mesquita 33 

Pereira lembrou do processo seletivo especial realizado pela FURG para o ciclo letivo 2022/2, 34 

indicando ser uma solução apenas paliativa. O prof. Ricardo Saraiva Frio concordou e indicou 35 

acreditar que a discussão deva ser mais ampla, reduzindo a oferta de vagas nos cursos de graduação 36 
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e repensar a oferta nos campus fora da sede. O prof. Rafael Mesquita Pereira indicou que cursos à 37 

distância poderiam ser uma solução para estrutura do campus. A profª. Juliana Plocharski Pedroso 38 

Rohde indicou que não há contrapartida do município para o campus. O prof. Rafael Mesquita 39 

Pereira reforçou que as carências estruturais da Universidade foram o principal ponto negativo da 40 

avaliação de reconhecimento do MEC, limitando a possibilidade de atingir a nota máxima na 41 

avaliação. Após essas discussões, decidiu-se que será realizada uma pesquisa com estudantes e 42 

docentes, buscando entender fatores que determinam o baixo ingresso característico histórico do 43 

curso e a alta evasão. ASSUNTO 6: Assuntos gerais. Não havendo nenhum assunto a discutir, a 44 

reunião foi encerrada às dez horas e quarenta minutos. 45 
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